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Entre Ríos avanza
Estimados lectores, aquí les traigo una nueva edición 

de Enlaces para compartir con todos ustedes.

En este número, les presentamos una gran cantidad de 
información que hace a la gestión que llevamos adelante 
en el IAFAS. En nuestro quinto año al frente del Instituto, 
seguimos teniendo como objetivo central hacer del IAFAS 
un organismo fortalecido, eficiente y adaptado a los 
nuevos tiempos, para que cada vez sean más los fondos 
transferidos a la acción social en toda la provincia.

El recorrido de esta revista se inicia el 30 de agosto, con 
la visita a Entre Ríos de la Presidenta de la Nación, Dra. 
Cristina Fernández de Kirchner. La primera mandataria 
arribó a Concordia donde, junto al Gobernador Sergio 
Urribarri, sobrevoló las obras de la autovía ruta 14, 
para luego dejar inaugurados otros 78 kilómetros de 
la trama vial más transitada de Entre Ríos, que se 
suman a los restantes tramos inaugurados en 2011. 
La propia Presidenta encabezó los actos de apertura 
oficial y, además, efectuó un aporte no reintegrable de 
$30 millones “para paliar la crisis citrícola del norte 
entrerriano”.

Continuamos con una entrevista al Ministro de Trabajo de la provincia de Entre Ríos, Dr. Guillermo Smaldone, quien 
nos deja muchas reflexiones interesantes. “Podemos decir que el IAFAS y este Ministerio comparten los objetivos 
más nobles que un organismo estatal pueda tener: bregar por la justicia, la seguridad y la protección social, factores 
fundamentales para promover un desarrollo equitativo, inclusivo y sostenible en la provincia”, asegura.

La actividad institucional nos lleva a la ciudad de Buenos Aires, donde el IAFAS participó de un importante seminario 
internacional, en materia de Seguridad, Control y Estándares para el Fortalecimiento de las Loterías. El encuentro 
se extendió a lo largo de tres jornadas, a las que asistieron el Gerente General, CP Silvio Vivas, y el Coordinador de 
Sistemas, Ing. Marcelo Fernando Mandel.

De regreso en Paraná, nos ocupamos de otra actividad, en este caso, dirigida al personal del IAFAS: en el marco de la 
política de capacitación y formación permanente de nuestros recursos humanos que llevamos adelante en el Instituto, 
se desarrolló el Seminario de Ceremonial y Protocolo. También en Paraná, los caminos del azar nos llevan hasta la 
esquina de Alsina y Ruiz Moreno, donde fue vendido el primer premio de la Poceada Federal, en el sorteo de Lotería 
de Entre Ríos del 3 de octubre: el ganador se hizo acreedor de la suma de $2.358.004,15 y cobró la totalidad del 
pozo, ya que, recordemos, este juego no tiene retención de impuestos. De allí, nos damos una vuelta por la agencia 
N° 14, ubicada desde hace más de 30 años en pleno centro de Paraná y conocida por todos en Paraná por ser una 
de las pioneras en la provincia.

Para finalizar, nada mejor que una escapada a la ciudad de Diamante, donde se desarrolló una nueva edición del 
Motoencuentro Internacional más importante de Sudamérica.

Hasta la próxima, 

Dr. José Omar Spinelli
Presidente del IAFAS
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ACTUALIDAD                                    
Visita presidencial
La Presidenta, Dra. Cristina Fernández de Kirchner, encabezó los actos 
de apertura oficial de cuatro tramos de la Autovía Mesopotámica, en 
Concordia. Las obras atraviesan 343 kilómetros en la provincia de Entre 
Ríos y 153 de Corrientes. “Somos un Gobierno que inaugura sueños que 
parecía que no iban a poder cumplirse en la Argentina”, destacó.

ATRACTIVOS                              
Motoencuentro en Diamante
En septiembre se desarrolló el XVII Motoencuentro Internacional de 
Diamante, el más importante de Sudamérica. Miles de amantes de las 
motos provenientes de diferentes puntos de la Argentina y de otros 
países se concentraron en el Complejo Turístico Valle de La Ensenada. 
Hubo ruido de motores y música en vivo, con la presencia destacada de 
Luciano Napolitano, Guasones y La Vela Puerca. 
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BREVES

ENTRE RíOs POR LOs NIñOs

AAOIER: FIEsTA EN MARCHA 

CONVENIO ENTRE IAFAs y ENERsA

Profesionales del Consejo Provincial del Niño, el Adolescente y la Familia (Copnaf) 
participaron en el V Congreso Mundial por los Derechos de la Infancia y la Adolescencia, 
que se realizó del 14 al 19 de octubre en San Juan, donde presentaron distintas 
ponencias. “Intervención interdisciplinar en una situación de abuso sexual infantil”, 
elaborado por la psicóloga María del Huerto Reutlinger y la trabajadora social Valeria 
Irina Moreyra, fue uno de los trabajos presentados. Otro fue “La denuncia: el inicio 
de un proceso de reparación”, de la psicóloga Nadia Díaz (Jefa Técnica del Programa 
Provincial de Prevención Protección y Abordaje Integral de la Violencia Familiar, Maltrato 
y Abuso Sexual Infantil) junto a los miembros de ese Programa: Marianela Rivero, 
Romina Silva, Sandra Vela y Carolina Pittia. También “Adolescentes en contextos de 
encierro: entre las políticas y las prácticas”, de la psicóloga María Luisa Pérez y la 
licenciada en Trabajo Social Carina Massera, y “Protocolo de intervención suscripto 
entre el Programa Jóvenes Privados de Libertad y el Juzgado Penal de Niños y 
Adolescentes de Paraná”, realizado por Horacio Valente, Asesor Legal de la Dirección 
de Rehabilitación y Reparación de Derechos del Copnaf, la psicopedagoga Ana Herrera 
y la licenciada en Trabajo Social Carina Sovrano.

Los integrantes de la Asociación de Agentes Oficiales del IAFAS de la provincia de Entre 
Ríos (AAOIER) ya se encuentran organizando la 5a Fiesta Anual de la entidad, que se 
realizará en Paraná el próximo domingo 25 de noviembre al mediodía. Por cortesía del 
IAFAS para con los agentes oficiales, la celebración será en el 8° piso del Hotel Howard 
Johnson Mayorazgo.
La AAOIER estima contar con la participación de numerosos agencieros, además de 
la presencia de autoridades del IAFAS, de la Federación Argentina de Cámaras y/o 
Asociaciones de Loterías y Quinielas y Afines (Facalqa) y de otras cámaras provinciales.
Como ya es tradición en esta fiesta anual, allí se llevará a cabo el sorteo de un automóvil 
0 Km Gol Power (con dirección asistida y aire acondicionado), entre otros premios.

Durante el mes de septiembre se firmó un convenio de cooperación entre el IAFAS 
y Energía de Entre Ríos Sociedad Anónima (ENERSA), con el objetivo principal de 
fortalecer las relaciones entre las partes y optimizar el crecimiento y cumplimiento 
de los objetivos cooperativos de ambas entidades.
Tanto el IAFAS como ENERSA consideran sumamente beneficioso articular 
mecanismos de colaboración y cooperación mutua, que permitan desarrollar e 
implementar actividades, recursos humanos e infraestructura para el favorecimiento 
recíproco.
Con la implementación de este convenio, se fortalecerá notablemente la 
infraestructura de cada organismo, y sus programas y proyectos de investigación 
en áreas de interés común, como así también se optimizarán la formación y el 
perfeccionamiento de los recursos humanos.

La ganadora del 0 Km que se sorteó en la Fiesta 2011, 
en Colón: Laura Garrigó, de la Agencia N° 642 de María 
Grande.
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Aportes para el futuro
CRIsTINA FERNáNDEz DE KIRCHNER EN CONCORDIA

EL 30 DE AGOSTO ÚLTIMO, LA PRESIDENTA, DRA. CRISTINA FERNáNDEz DE KIRCHNER, ENCABEzÓ 

LOS ACTOS DE APERTURA OFICIAL DE CUATRO TRAMOS DE LA AUTOVíA MESOPOTáMICA, EN 

CONCORDIA. LAS OBRAS ATRAVIESAN 343 KILÓMETROS EN LA PROVINCIA DE ENTRE RíOS y 153 DE 

CORRIENTES. ADEMáS, EFECTUÓ UN APORTE NO REINTEGRABLE DE $30 MILLONES “PARA PALIAR LA 

CRISIS CITRíCOLA DEL NORTE ENTRERRIANO”.

“Somos un Gobierno que inaugura sueños que parecía que no iban 
a poder cumplirse en la Argentina”, expresó la Presidenta Cristina 

Fernández de Kirchner cuando estuvo en Entre Ríos, el pasado 30 de 
agosto, para inaugurar cuatro nuevos tramos de la Autovía Mesopotámica, 
en la Ruta Nacional N° 14. Desde Concordia, la Jefa de Estado enumeró 
proyectos que se hicieron realidad desde 2003 a la actualidad, y 
manifestó: “Me acuerdo cuando todos hablaban de la ruta 14, conocida 
como ‘ruta de la muerte’, de la que todos hablaban pero no había un solo 
proyecto, y nosotros después de dos años y medio que nos llevó hacerlo, 
hoy estamos inaugurando 108 kilómetros, de los 503 totales”.
La primera mandataria arribó después de las 12.30 a Concordia donde, 
junto al Gobernador Sergio Urribarri, sobrevoló las obras de la autovía 
ruta 14, para luego dejar inaugurados otros 78 kilómetros de la trama 
vial más transitada de Entre Ríos, que se suman a los restantes tramos 
inaugurados en 2011.
En primer término fue inaugurada por videoconferencia una autovía en 
Chubut, que está en el último tramo; luego se cortaron las cintas del 

nuevo edificio de la Escuela de Educación Técnica Nº 3, de Gualeguaychú, 
que demandó una inversión de más de $13 millones. En este último 
sentido, la Presidenta calificó la obra como “una escuela impresionante” 
y remarcó que la obra “es de la provincia”, lo que fue celebrado por todos 
los presentes en las instalaciones del Colegio del sur entrerriano. Se trata 
de un establecimiento al que concurren alrededor de 450 alumnos, que 
cuenta además con siete aulas con calefacción, seis laboratorios, una 
biblioteca, salón de usos múltiples y baños en 3.200 metros cuadrados 
cubiertos. Además, funcionarán talleres de metalmecánica, soldadura y 
automotores con cabina hermética para pruebas, una cantina y un patio 
cubierto, otro semicubierto y un playón para actividades deportivas. 
Por último, se realizó –también por videoconferencia – la inauguración de 
una parte del acceso a la Universidad de Villa María, en Córdoba.

“UNA ObRA REVOLUCIONARIA”
Durante la inauguración de la trama vial, el Gobernador Sergio Urribarri 
agradeció el acompañamiento de la Presidenta “para inaugurar 

nuevos tramos de la autovía ruta 14”, que calificó como “una obra 
revolucionaria” ya que “todas las ciudades que están a la vera del río 
Uruguay quedan a un termo de mate de Buenos Aires, siendo esta 
ciudad uno de los principales polos de turismo para Entre Ríos y que 
permitió un crecimiento de más del 21% en este rubro”, indicó.
Al respecto, remarcó que “esto se complementa con la gran obra 
de la ruta 18, que une la ciudad de Concordia y Paraná, por lo que 
estamos ante una Entre Ríos diametralmente distinta a lo que era: ya 
no volveremos más a la provincia marginal, pastoril y sólo productora 
de productos primarios, aislada de las instituciones y los gobiernos 
nacionales” destacó.
Cabe agregar que la nueva autovía sobre la Ruta Nacional N° 14 

beneficia a las ciudades de Islas del Ibicuy, Villa Paranacito, Ceibas, 
Gualeguaychú, Colonia Elía, Concepción del Uruguay, Colón, San 
José, Villa Elisa, Parque Nacional El Palmar, Ubajay, San Salvador, 
Concordia, Federación, Chajarí, Mocoretá, Monte Caseros, Colonia 
Libertad, Bonpland y Paso de los Libres.

EL sUEñO POsIbLE
Por su parte, la Presidenta valoró la participación de los jóvenes en 
política, y remarcó que “actualmente Concordia tiene un 5,5 % de 
desocupación, por lo que es una ciudad de pleno empleo”.
En lo que respecta al nuevo tramo de la ruta, recordó las dificultades 
del comienzo de las licitaciones y comentó que “al sobrevolarla, vimos 
la belleza de esta obra, absolutamente iluminada y con conexión total” 
destacó. Y agregó: “Hoy estamos inaugurando 108 que completan 
301 kilómetros, de los 503 totales que realizarán algo que parecía 
un sueño imposible”.
A su vez, adelantó la obra de licitación de la Ruta 11 a Diamante, “que 

confirmamos ayer (por el 29 de agosto) con el Ministro de Economía 
y que es muy esperada en esta provincia”.
En síntesis, aseguró que “entre todas las obras hemos podido 
construir una nueva Entre Ríos y creo que hemos dado un salto 
cualitativo, incluso en la industria, como el caso de la avícola, que es 
una de las más representativa de esta región”.
“Recuerdo cuando en la época de la convertibilidad los productores 
tiraban los pollos en la Plaza de Mayo y ahora pueden estar en 
las góndolas para consumo o para exportar”, resaltó. Y por último, 
convocó a “pensar en la Patria y no en el partido de turno”, como el 
caso de “los miles de jóvenes que han vuelto a creer en la política, 
porque vale la pena jugarse por las ideas”.

Al respecto, recordó que “una de las cosas más terribles que dejó 
la dictadura militar fue el miedo a participar, instalando la idea de 
que no era bueno tener un país diferente, a través del terrorismo de 
Estado y la desaparición forzada de personas”. 
Por todos estos motivos, celebró la posibilidad de “debates o 
discusiones políticas en todos lados, porque somos un país libre y 
profundamente democrático”, concluyó.

APORTE A LA EMERgENCIA
Por último, la Presidenta entregó al Gobierno de Entre Ríos un 
cheque por $30 millones, con el objeto de paliar la crisis citrícola 
para productores afectados por las heladas en el Departamento de 
Concordia.
Al respecto, aseguró que “no sólo efectuamos este aporte no 
reintegrable para la emergencia del sector citrícola, sino que estamos 
peleando para abrir nuevos mercados y poder colocar más productos 
entrerrianos en el mundo”.
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Misiones compartidas
DR. gUILLERMO sMALDONE - MINIsTRO DE TRAbAjO

EN DICIEMBRE DE 2011 FUE CREADO EL MINISTERIO DE TRABAJO DE ENTRE RíOS. DESDE ENTONCES, 

ES ENCABEzADO POR EL DR. GUILLERMO SMALDONE, qUIEN DEFINIÓ A ENlACES LA MISIÓN 

CENTRAL DE ESA CARTERA COMO “LA CONSTRUCCIÓN DE UNA ENTRE RíOS EN DONDE LOS NIÑOS 

JUEGUEN y VAyAN A LA ESCUELA, y LOS GRANDES TENGAMOS MáS y MEJOR TRABAJO: SEGURO y 

REGISTRADO”.

El Ministro de Trabajo de la provincia de Entre Ríos, Dr. Guillermo 
Smaldone, tuvo la deferencia de hacer un lugar en su intensa 

agenda para conversar con Enlaces, revista que, aseguró, “ansío 
leer mensualmente”. En la oportunidad, también aprovechó la ocasión 
para saludar, a través de este medio, “a todos aquellos que, directa o 
indirectamente, se relacionan con el IAFAS”.
Vale destacar que la cartera que comanda fue creada en diciembre de 
2011, hecho con el que fue jerarquizada la otrora Secretaría de Trabajo, 
y que antes fuera la Dirección Provincial del Trabajo. Precisamente, sobre 
esos temas versó la primera, y obligada, pregunta al funcionario.

—¿Cuál fue el detonante de la creación del Ministerio de Trabajo?
—Que por primera vez en su historia nuestra provincia tenga un Ministerio 
para servir a los ciudadanos en todo lo inherente a las relaciones y 
condiciones individuales y colectivas de trabajo, al régimen legal de 
las negociaciones colectivas y de las asociaciones profesionales de 
trabajadores y empleadores, al empleo y la capacitación laboral, y a 
la seguridad social, es el resultado de una decisión del Gobierno de 
Entre Ríos de jerarquizar el mundo laboral para beneficio de todos los 
entrerrianos.
—Más allá de la decisión gubernamental, ¿hubo algún motivo 

coyuntural que disparó la creación de esta cartera?
—La decisión tiene gran sentido en una provincia que está creciendo, 
que está diversificando su producción y que necesita no solo mejorar 
permanentemente los mecanismos de control, sino también establecer 
muchos mejores sistemas de capacitación y de promoción del empleo 
decente.
—¿Cómo se va armando el “rompecabezas” del Ministerio de 
Trabajo?
—Pensamos al nuevo Ministerio como un centro público de interacción 
entre las comunidades empresariales, sindicales y gubernamentales; y 
como un disparador de programas de promoción de la competitividad, a 
través de la capacitación y el empleo joven; un lugar donde el trabajador 
pueda acercarse, ser escuchado y asesorado sobre la problemática que 
tenga.
—¿Qué funciones desarrolla el Ministerio desde su hora cero?
—El Ministerio de Trabajo desempeña un papel trascendental para 
nuestra provincia, concibiendo soluciones estructurales, concretas y a 
largo plazo, para erradicar el empleo no registrado y el trabajo infantil. 
Asimismo, ofrece diversos programas de capacitación y formación 
profesional, y contribuye a la generación, el sostenimiento y la mejora 
del empleo, mediante la articulación de distintas políticas activas 
instrumentadas por el Ministerio y otros órganos del Estado Nacional, 
provincial y municipal, con la participación de los sectores productivos 
involucrados.
—En ese entramado, ¿qué papel cumple el IAFAS?

—El IAFAS, a través de los recursos derivados del juego, cumple una 
función social muy importante y también trascendental, dado que 
aquellos recursos forman parte de la masa que se destina para afrontar 
las jubilaciones de amas de casa, entre otras cosas. A su vez, un 
porcentaje se asigna al deporte, como una política de incentivo y apoyo 
a las instituciones que tienen participación en diversas disciplinas. Otra 
porción de la recaudación se destina a Salud, y forma parte del apoyo a 
los planes que se desarrollan a través de ese Ministerio. Y, finalmente, 
a nivel turístico, el IAFAS tiene la importante tarea de posicionar a los 
casinos como centros integrales de entretenimiento, de manera tal que 
sean parte preponderante en la oferta turística de la provincia.
—De alguna manera, ¿se podría decir que el Ministerio de 
Trabajo y el IAFAS poseen misiones que se entrecruzan?
—Podemos decir que ambos organismos comparten los objetivos más 
nobles que un organismo estatal pueda tener: bregar por la justicia, la 
seguridad y la protección social, factores fundamentales para promover 
un desarrollo equitativo, inclusivo y sostenible en la provincia.
—Para finalizar, ¿desea enviar algún mensaje, a través de 
nuestras páginas, a los trabajadores del Instituto?
—Sí. Invito a todos los trabajadores del Instituto, y a toda la sociedad en 
general, a que se acerquen a la sede del Ministerio, o a su delegación 
más cercana, y que sean partícipes del cambio que estamos haciendo, y 
que nos acompañen día tras día en la construcción de una Entre Ríos en 
donde los niños jueguen y vayan a la escuela, y los grandes tengamos 
más y mejor trabajo: seguro y registrado.
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Encuentro capital
EN OCTUBRE, EL DIRECTOR DEL IAFAS, CP GUILLERMO DUBRA, PARTICIPÓ DE LA REUNIÓN DE LA 

JUNTA DIRECTIVA DE ALEA, LLEVADA A CABO EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES, DONDE TAMBIéN 

TUVO LUGAR UN IMPORTANTE SEMINARIO INTERNACIONAL EN MATERIA DE SEGURIDAD, CONTROL 

y ESTáNDARES PARA EL FORTALECIMIENTO DE LAS LOTERíAS, AL qUE ASISTIERON EL GERENTE 

GENERAL, CP SILVIO VIVAS, y EL COORDINADOR DE SISTEMAS, ING. MARCELO MANDEL.

Organizado de manera conjunta por la Asociación de Loterías, 
Quinielas y Casinos Estatales de Argentina (ALEA), la Corporación 

Iberoamericana de Loterías y Apuestas del Estado (CIBELAE) y la 
World Lottery Association (WLA), se desarrolló en octubre el Seminario 
Seguridad, Control y Estándares para el Fortalecimiento de las Loterías. 
El encuentro tuvo lugar los días 2, 3 y 4, en el Marriott Plaza Hotel de 
Buenos Aires.
Con la asistencia de cerca de un centenar de asistentes, el seminario 
contó con la participación, en representación del IAFAS, del Gerente 
General del Instituto, CP Silvio Vivas, y el Coordinador de Sistemas, 
Ing. Marcelo Fernando Mandel. Por su parte, el Director del IAFAS, CP 
Guillermo Dubra, asistió a la reunión de la Junta Directiva de ALEA.
La actividad comenzó el martes 2 con una cena de camaradería ofrecida 
por ALEA, entidad que el IAFAS integra junto a las restantes loterías del 
país, y continuó al día siguiente con las palabras de bienvenida a cargo 
del Presidente de CIBELAE y Vicepresidente de Fondos de Gobierno 
y Loterías de CAIXA, Brasil, Fabio Cleto; el Vicepresidente Primero de 
CIBELAE, y Presidente de ALEA y del Instituto Provincial de Lotería y 
Casinos de la Provincia de Buenos Aires, Jorge Rodríguez; y el Presidente 
del Comité de Seguridad y Gestión del Riesgo de la WLA, Thierry Pujol.
Participantes de la Argentina y de distintas partes del mundo (Bolivia, 
Costa Rica, Chile, Ecuador, El Salvador, España, Honduras, México, 
Nicaragua, Panamá, Portugal, Puerto Rico, República Dominicana, 
Uruguay y Venezuela) coincidieron en la importancia de realizar este tipo 
de capacitaciones y de avanzar en torno al control y la seguridad en los 
organismos que regulan el juego.
El seminario tuvo disertaciones a cargo de funcionarios nacionales 
y extranjeros, que compartieron sus experiencias en temas como 

“Seguridad en el sector de la Lotería - Retos”; “Seguridad en el Sector 
de las Loterías - Continuidad de Negocio”; y “Aspectos de la Gestión 
de la Seguridad y Estándar de Control de Seguridad de la WLA”, cuyas 
conclusiones se realizaron a partir del desarrollo de un taller práctico.
Luego de un debate general y de las observaciones finales a cargo 
de Thierry Pujol, finalizó este importante encuentro que, debido a la 
mencionada participación de exponentes de diferentes países, debió 
contemplar la presencia de traductores de diversos idiomas.

El Gerente General, CP Silvio Vivas, junto al Coordinador de Sistemas, 
Ing. Marcelo Fernando Mandel.

El Director del IAFAS, CP Guillermo Dubra, asistió a la reunión de la Junta Directiva de ALEA, donde se reunieron las autoridades de las 
loterías de todo el país.
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la esquina de la suerte 
POCEADA FEDERAL

LA AGENCIA N° 80 DE PARANá ES PURA FELICIDAD TRAS CONOCERSE qUE ALLí SE VENDIÓ EL 

GRAN PREMIO DE LA POCEADA FEDERAL DE MáS DE $2 MILLONES. “LA SUERTE ESTá ESPERANDO y 

CUALqUIERA PUEDE GANAR”, ASEGURAN.

En la noche del miércoles 3 de octubre, un apostador entrerriano 
se hizo acreedor de la suma de $2.358.004,15, al ganar el primer 

premio de la Poceada Federal sorteado por Lotería de Entre Ríos. Fue en 
el Sorteo N° 863 y el ganador acertó 8 números de un extracto de 20, 
por lo que cobrará la totalidad del pozo, ya que, recordemos, este juego 
no tiene retención de impuestos.
La boleta ganadora fue confeccionada en la Agencia N° 80, propiedad de 
Fernando Luis Pucci, ubicada en Alsina y Ruiz Moreno, de la ciudad de 
Paraná. La esposa del titular de la agencia, Diana Escudero, en diálogo 
con Enlaces, reconoció que están “muy contentos” por haber sido los 
vendedores de la boleta ganadora, y agregó que el afortunado apostador 
no es un cliente fijo. “Por nuestra ubicación –cercana a la Terminal de 
Ómnibus de Paraná– tenemos muchos clientes que entran porque van a 
despedir a algún familiar o a buscar una encomienda. El ganador, a quien 
yo le vendí la boleta, es de ese grupo de personas que anda de paso por 
la zona”. Y precisó que no se trató de una jugada automática, sino que el 
apostador llevó sus números ya elegidos.
Según Escudero, haber vendido una boleta ganadora “reaviva la esperanza 
del apostador”. Y explica: “Cuando hay mucha plata acumulada y un 
premio no sale, sigue vacante, a veces la gente descree un poco. Esto 
les hace ver a todos los apostadores que se puede jugar y ganar; que la 
suerte está esperando y que cualquiera puede ganar”.
El millonario premio provocó una enorme repercusión en la provincia de 
Entre Ríos. No es para menos: el apostador ganó $2.358.004,15, sin 
descuentos de ninguna índole.
La Poceada Federal fue implementada en conjunto por el IAFAS y Lotería 

de Santa Fe en noviembre de 2009. Vale recordar que los apostadores 
pueden jugar a este juego todos los días, de lunes a sábados, con la 
posibilidad de ganar enormes premios con una apuesta de solo $2. Para 
participar es necesario seleccionar 8 números de 2 cifras desde el 00 
hasta el 99. Obtienen premios las apuestas que sumen 8, 7 y 6 aciertos 
entre los 20 números sorteados por la Tómbola Nocturna de Entre Ríos y 
Santa Fe, alternativamente según el mes. Y en el caso que algún premio 
quede vacante, se incrementa el pozo en el sorteo siguiente.

Diana Escudero, la mujer del titular de la agencia que vendió en 
octubre la Poceada Federal millonaria. Arriba: junto a “mi compañero 
de ruta y colaborador en la agencia, Alberto Trybus”. Abajo: en la 
puerta del negocio ubicado en la esquina de Alsina y Ruiz Moreno. 
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Ceremonial y Protocolo
EN EL MARCO DE LA POLíTICA DE CAPACITACIÓN y FORMACIÓN PERMANENTE DE SUS RECURSOS 

HUMANOS, SE DESARROLLÓ A LO LARGO DE DOS JORNADAS EL SEMINARIO DE CEREMONIAL y 

PROTOCOLO PARA PERSONAL DEL IAFAS. 

Un grupo de empleados del IAFAS participó del Seminario de Ceremonial 
y Protocolo que se desarrolló en dos encuentros –el jueves 30 de 

agosto y el viernes 7 de septiembre– en el Centro de Capacitación de 
Enersa. La capacitación estuvo a cargo del Lic. Aníbal Gotelli.
La Coordinadora de Comunicación y Relaciones Institucionales del 
IAFAS, Nancy Dubs, fue una de las asistentes al seminario y, en diálogo 
con Enlaces, aseguró: “Fue sumamente eficaz, porque los temas 
tratados están íntimamente relacionados con la actividad cotidiana 
que desarrollamos en esta Coordinación, además de la jerarquía de las 
exposiciones que tuvimos oportunidad de compartir”.
Dubs agregó que “esta capacitación nos brindó conocimientos que 
nos posibilitaron reforzar nuestra actividad y adquirir las herramientas 
necesarias para optimizarla”. Y enfatizó que “es digno destacar la 
predisposición de las autoridades del Instituto para optimizar los recursos 
humanos a través de estos seminarios de capacitación”.
Tal como estaba previsto en el programa, el Seminario de Ceremonial 
y Protocolo analizó las definiciones de ceremonial; las diferencias entre 
ceremonial y protocolo; la distinción con las relaciones públicas; y el 
ceremonial como disciplina de la comunicación. 
Asimismo, los asistentes evaluaron la utilidad del ceremonial para la 
organización, la imagen y la comunicación en organismos e instituciones; 
las reglas internacionales del ceremonial de aplicación en la función 
pública y las entidades oficiales y semipúblicas, como así también la 
Normativa Protocolar Argentina.
Entre otros temas, el personal del IAFAS que concurrió a este seminario 
analizó los dispositivos protocolares simples y dispositivos del ceremonial 

vexilológico, así como las normas para el ceremonial, tratamiento 
y ubicación de símbolos nacionales y extranjeros, provinciales, 
institucionales.
Logística protocolar y normas para la organización de todo tipo de actos 
y reuniones fueron otros de los puntos que se analizaron en el seminario; 
como así también el establecimiento de tareas de conducción y ejecución; 
lista de chequeo y de seguimiento; finalidad; objetivo; elección del lugar; 
día; hora; invitados; redacción de invitaciones; programación; oradores; 
locución; estrados y tarimas; microfonía; iluminación; amplificación; 
podios; tarjeteo; seguridad; vehículos; aseo; ascensores; ornamentación; 
sanidad; incendios y explosivos; prensa; personal auxiliar; desgrabación 
de discursos y conferencias; musicalización; traslados; símbolos laicos y 
religiosos; y observaciones.
El seminario también incluyó los temas: reglas de recepción y atención 
protocolar; recepción ampliada y recepción restringida; diferencias; 
aeropuerto; traslados; alojamiento; traslado a la reunión; ingreso a la 
reunión; distribución de las ubicaciones; armado de la mesa de reunión; 
atención de la reunión; ritmo y repetición del servicio; orden de servir 
o repetir el servicio; las esperas protocolares; intérpretes; intercambio 
de presentes; momento de la fotografía; interrupciones protocolares y 
mensajes; Usted/tuteo/cargos; entrenamiento intercultural y timing de la 
reunión; entre otros.
Recordemos que este seminario es parte de los distintos cursos de 
formación y capacitación que viene organizando el IAFAS, en pos de nutrir 
a su personal de los elementos necesarios para optimizar los Recursos 
Humanos del organismo.

La capacitación estuvo a cargo del Lic. Aníbal Gotelli. “Fue sumamente eficaz”, aseguró la Coordinadora de Comunicación y Relaciones 
Institucionales del IAFAS, Nancy Dubs, una de las asistentes al seminario.
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Pionera en Paraná

Es casi como un viaje por la historia del país, de su provincia y 
de su ciudad. La tarea periodística que implica desandar la 

vida de Ricardo Oscar Pressenda encuentra como correspondencia 
un recorrido por diferentes momentos del pasado que han quedado 
marcados especialmente. 
Lo primero es lo más simple: su agencia es la Número 14. Así se la 
conoce ya que, como tantas otras, no tiene un nombre de fantasía 
sino que adoptó los dos dígitos para ser parte de la sociedad. Pero 
continuemos: el 14 es un número relativamente bajo. Han pasado 37 

años desde que le fue asignada, allá por el año 1975. Con 59 abriles 
en su documento, Ricardo sigue disfrutando de un trabajo que adora 
desde el primer día hasta hoy. Y claro, el perspicaz lector hará cuentas y 
encontrará algo que lo sorprenderá en este relato… Con sólo 16 años, 
el entonces adolescente Pressenda decidió que era hora de hacerse 
hombre. No había necesidad económica en la familia, ya que su padre 
era gerente de un banco. Pero, dentro suyo, escuchaba una voz que lo 
empujaba a vivir esta aventura llamada vida. 
Él mismo lo dice, él mismo usa esa palabrita mágica para explicarlo: 

“Quería moverme. Cuando uno gana los primeros pesos, se entusiasma 
y quiere más. Así es la vida”.
Su padre le dio la mayoría de edad y comenzó el recorrido. Primero en 
una zapatería. Luego le empezó a vender billetes a Pascual Pinery, que 
hoy tiene, según el relato de Pressenda, “la agencia más grande de 
Entre Ríos”. Llegó el kiosco el primer día de 1970, luego el asunto de la 
subagencia por el despacho citado de billetes como revendedor, y en el 
invierno de 1975 la agencia con el número 14.
Entonces, Preseenda hace cuentas y dice lo que sabe por su 
investigación. “La agencia mía es de las más antiguas de Entre Ríos. 
Primero dieron 10 agencias correlativas, del 1 al 10. Después, a las 
cinco semanas, del 11 al 14. De los titulares de aquella época, tengo 
entendido que ya no están entre nosotros. El único que quedaría soy 
yo. Por ejemplo, sé que en la 15, acá en Paraná, de Macarone, sigue 
la hija. Y mi hermana tiene la agencia Número 10, que es modelo de 
principios de los 80”.
Son muchos años de lo misma rutina, pero Don Ricardo no duda un 
segundo: “Adoro este trabajo”. Quizás el contacto con la gente lo lleva 
a decir esa frase. Pero hay una historia de pertenencia que lo identifica, 
aunque en la cita sólo se trata de unos pocos metros. “Yo comencé en 
calle 25 de Mayo 171, donde hoy está una oficina de salud pública. En 
el año 1976, vino el ensanche de la calle y me mudé a Corrientes 154. 
Es a tres cuadras, pero ya no era el centro comercial de la ciudad. Así 
que volví en 1981 a la dirección de la que no me fui más, en calle 25 
de Mayo 137, en pleno centro, a 20 metros de la plaza. Cuando abrí 
de nuevo acá fue como si nunca me hubiera ido: todos los clientes 
volvieron, como si fuese el primer día”.
La jornada laboral es larga, pero eso no lo inquieta: lo reconforta. “Hay 
que atender”, dice sobre la tarea que realiza con Viviana Battisti, su 
(única) empleada que lo acompaña desde hace 19 años. El horario es 
amplio: se abre a las 7.30 y se cierra a las 13.45, para luego hacer 
la segunda tanda laboral diaria, de 16 a 20.45. A veces tiene la ayuda 
familiar, pero es muy esporádico. “Cuando se las pueden tomar, se las 

toman”, ríe el padre de Martín Iván y Daniela Fernanda, de 35 y 33 
años. “Mi mujer un poco me ayuda, pero ahora están los nietos y eso”, 
cuenta sobre su compañera, Ana María Brunner.
“Hay gente que ya viene a las 7.30. El público me fue pidiendo y eso lleva 
a que uno venga temprano y se quede hasta tarde. Necesito trabajar”, 
asegura el agenciero, aunque su afirmación no parece apuntar a una 
necesidad económica, sino a un tema más sentimental.
Con tantos años en la ruta de las apuestas, por supuesto ha habido 
premios importantes entregados. “A la gente le gusta la Tómbola”, dice. 
“Después, vienen el Quini 6, el Brinco, el Loto”, enumera. De tanto vender, 
hubo varios ganadores, pero ninguno como el de aquel 26 de septiembre 
de 1973. Esa anécdota merece un relato en primera persona. “He vendido 
algunos premios grandes. El primero cuando mataron a Rucci [N. de la 
R.: José Ignacio Rucci, dirigente sindical y político argentino, Secretario 
General de la CGT]. En ese momento, se sorteaba los viernes, pero por 
lo que pasó con Rucci, se postergó para el sábado. Resulta que yo tenía 
10 o 12 fracciones de un billete que le vendía a Pascual Pinery. Uno era 
el 30549, que siempre se lo llevaba el mismo hombre. El jueves vino ese 
hombre y me dijo que no lo quería más y lo dejó. Debido al retraso por 
el tema Rucci, tuve tiempo de ponerlo de nuevo a la venta. Entonces, 
recuerdo que a las pocas horas vino al local una enfermera y me pidió 
una fracción cualquiera. De bronca le di ese medio, y el otro lo devolví. Y 
sí… Salió ese número y yo me perdí la mitad”.
Pocas historias comparables con la contada, aunque hay otra que 
le compite: “Hace muchos años vendí un Quini 6 Siempre Sale de 
$54.000, que en ese momento era bastante plata, y nunca lo cobraron. 
Es así: hay gente que compra el billete y después lo deja en el bolsillo y 
jamás lo revisa. Nunca supe qué pasó con ese ganador”.
Tanta agua bajo el puente ha corrido… “Paraná era muy linda y 
tranquila. Ahora no lo es tanto como antes, como pasa en todos lados. 
Eso sí, ha crecido mucho en el turismo”, reflexiona Ricardo. Un hombre 
que va camino a cumplir las tres cuartas partes de su vida trabajando. 
Todo dicho.

AgENCIA N° 14

CONOCIDA POR TODOS EN PARANá POR SER UNA DE LAS PRIMERAS AGENCIAS DE LA PROVINCIA, 

DE LA MANO DE SU TITULAR, RICARDO OSCAR PRESSENDA, NOS ADENTRAMOS EN LA HISTORIA DE 

LA AGENCIA N° 14, UBICADA DESDE HACE MáS DE 30 AÑOS EN CALLE 25 DE MAyO 137, EN PLENO 

CENTRO DE PARANá. “ADORO ESTE TRABAJO”, CONFIESA PRESSENDA, y DESPLIEGA UN SINFíN DE 

ANéCDOTAS IMPERDIBLES qUE AqUí COMPARTIMOS CON USTEDES.

CON NUEVA IMAgEN     

“Todo cambio es para bien”. Lo dicen los sociólogos, los psicólogos y los 
amigos en el bar de la esquina tras la cuarta cerveza en una noche de 
melancolía y corazones rotos. Y también lo dice Ricardo Oscar Pressenda 
sobre la nueva imagen de la Lotería de Entre Ríos que aplicó en su local. 
“Pinté el negocio hace 3 o 4 meses. Me falta colocar el cartel, que será el 
mes que viene. Estamos en eso. A la gente le gusta, cuando entran hablan 
bien”. Y remata con las cinco palabras antedichas: “Todo cambio es para 
bien”.
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“Mi agencia es de las más antiguas de Entre Ríos. Adoro este 

trabajo. Paraná ahora no es tan tranquila como antes, como 

pasa en todos lados, pero ha crecido mucho en el turismo”, 

asegura Ricardo Oscar Pressenda.
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Premios sobre ruedas
LAs VEgAs

LOS 37 AGENCIEROS GANADORES DEL SORTEO PROMOCIONAL DE LAS VEGAS RECIBIERON SUS 

RESPECTIVOS PREMIOS: UN CUATRICICLO, UN LCD, CINCO REPRODUCTORES DE DVD y OTROS TANTOS 

HORNOS ELéCTRICOS y LICUADORAS, MáS 10 TELéFONOS INALáMBRICOS y JARRAS ELéCTRICAS.

El pasado 22 de agosto se realizó el primer sorteo promocional de Las Vegas para aquellos agencieros que durante todo el año comercializaron este 
juego en la provincia de Entre Ríos. El primer premio favoreció a la Agencia N° 386, propiedad de Nélida Somer, ubicada en Larralde y Calle 1440 

de la ciudad de Paraná, que se llevó un cuatriciclo de 110 cilindradas.
El segundo premio fue un LCD, que quedó en manos de la Agencia N° 896, de José Valentín Alberro, con domicilio comercial en Sarmiento 1101 de 
Concordia. En tanto, cinco agencieros obtuvieron reproductores de DVD y otros 30 se llevaron hornos eléctricos, licuadoras, teléfonos inalámbricos y 
jarras eléctricas, que también estaban en juego en este importante sorteo realizado por Las Vegas

lA NóMiNA COMPlEtA DE lOS GANADORES FUE lA SiGUiENtE:

1° Premio Cuatriciclo: Agencia N°386
2° Premio LCD: Agencia N° 896
3° Premio DVD: Agencia N° 636
4° Premio DVD: Agencia N° 912
5° Premio DVD: Agencia N° 1112
6° Premio DVD: Agencia N° 562
7° Premio DVD: Agencia N° 11
8° Premio Horno eléctrico: Agencia N° 1019
9° Premio Horno eléctrico: Agencia N° 907
10° Premio Horno eléctrico: Agencia N° 678
11° Premio Horno eléctrico: Agencia N° 791
12° Premio Horno eléctrico: Agencia N° 128
13° Premio Licuadora: Agencia N° 896 
14° Premio Licuadora: Agencia N° 961
15° Premio Licuadora: Agencia N° 961
16° Premio Licuadora: Agencia N° 313
17° Premio Licuadora: Agencia N° 410
18° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 865
19° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 352 
20° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 636 
21° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 1106
22° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 233
23° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 132
24° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 1123
25° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 720 
26° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 896 
27° Premio Tel. inalámbrico: Agencia N° 896 
28° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 132
29° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 636 
30° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 678
31° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 112
32° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 233
33° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 882
34° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 887
35° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 89
36° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 288
37° Premio Jarra eléctrica: Agencia N° 288

El primer premio del sorteo promocional de 
Las Vegas favoreció a la Agencia N° 386, 
propiedad de Nélida Somer, que se llevó 
un cuatriciclo de 110 cilindradas. Su hija 
Romina Paola Heinrich fue la encargada de 
recibir el premio.
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NUEVA IMAGEN

Una red unificada
MáS y MáS AGENCIAS SIGUEN SUMáNDOSE AL CAMBIO. EN ESTA OCASIÓN, LES 

PRESENTAMOS VARIOS EJEMPLOS DE PARANá, DONDE 13 NUEVOS AGENTES yA 

ACONDICIONARON SUS LOCALES CON LA NUEVA IMAGEN qUE EL IAFAS PROyECTÓ 

PARA SU RED DE AGENCIAS OFICIALES EN TODA LA PROVINCIA.

1. Agencia N° 349. Titular: Jorge Brutti. 2. Agencia N° 71. Titular: 
Cristhian José Pablo Eder. 3. Agencia N° 566. Titular: Nidia Inés 
Manchini. 4. Agencia N° 611. Titular: Liliana Guadalupe Pérez. 5. 
Agencia N° 702. Titular: Sergio Daniel Aruga. 6. Agencia N° 760. 
Titular: Hernán Alejandro Villegas. 7. Agencia N° 791. Titular: Griselda 
Guadalupe Milocco. 8. Agencia N° 705. Titular: Eduviges Fernández 
de Rodríguez. 9. Agencia N° 980. Titular: Ernesto José Luis Morato. 

1.

3. 

2. 

4. 

5. 6. 

7.

9.

8.
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la gran fiesta de Diamante

Como viene sucediendo hace 16 septiembres, se realizó en la 
ciudad blanca el XVII Motoencuentro Internacional Diamante 

2012, el más importante de Sudamérica, con la participación de miles 
de fanáticos de las motos de diferentes puntos de la Argentina y de 
países como Uruguay, Brasil, Paraguay, Bolivia y Alemania. 
A lo largo de cinco días –del 5 al 9 de septiembre–, el Complejo 
Turístico Valle de La Ensenada fue el epicentro de las actividades donde 
los motores, el rock y el intercambio de experiencias fueron pilares 
fundamentales para un armónico y divertido desarrollo del encuentro.

DEsDE DIFERENTEs LUgAREs
Tras andar 2.000 kilómetros en dos Suzuki V Stron 1.000cc y una 
Honda Transalp 600cc, Juan Carlos, Miguel y Juan llegaron al Valle de 
la Ensenada, provenientes de Bariloche.
“Salimos de nuestra casa nevando y llegamos prestos a vibrar con todo 

lo que este encuentro nos ofrece”, expresaron. Y contaron que “el año 
pasado las cenizas del volcán nos hicieron quedar. Nuestras mujeres 
también son moteras, pero siempre deciden acompañarnos en verano; 
sin embargo, a nosotros no nos para nada”.
Otro grupo de asistentes que se hicieron presentes desde la primera 
hora fueron Vanesa Almanga, Roberto Rocha, Hugo Ayllion, Darío 
Subieta, Boris Salazar y Eduardo Kalbe. Ellos viajaron más de 3.000 
kilómetros para unir Cochabamba (Bolivia) con Diamante.
“Salimos de Cochabamba el sábado 1° de septiembre. Desde principios 
de año venimos pensando en el Motoencuentro de Diamante”, contaron 
los moteros que forman parte de la Hermandad Zorras del Desierto, 
en Bolivia. “Nos enteramos del Motoencuentro a través de la difusión 
del evento y nos decidimos a viajar porque es el más grande, es muy 
llamativo y sale de lo común”, reconocieron.
Una voz autorizada en la materia, Ángel Bruno, el titular de 

XVII MOTOENCUENTRO INTERNACIONAL

MILES DE AMANTES DE LAS MOTOS PROVENIENTES DE DIFERENTES PUNTOS DE LA ARGENTINA y 

DE OTROS PAíSES SE CONCENTRARON EN EL COMPLEJO TURíSTICO VALLE DE LA ENSENADA, EN 

DIAMANTE. A PESAR DEL MAL TIEMPO, HUBO JUEGOS, PASEOS, INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS y 

MÚSICA EN VIVO, CON LA PRESENCIA DESTACADA DE GUASONES y LA VELA PUERCA, qUE ACTUARON 

EN EL CLáSICO ESCENARIO “NORBERTO PAPPO NAPOLITANO”.

Motoviajeros.com, expresó que “nosotros recorremos cada uno de los 
motoencuentros del país y puedo asegurar que Diamante es lo más 
grande”. Para Ángel se trata de “un Motoencuentro de nivel, ningún 
otro tiene este escenario, las bandas que suben al Pappo no las ves en 
otros encuentros, tampoco tamaña organización”.

MúsICA y ACTIVIDADEs
El programa de espectáculos que se desarrolló en el escenario 
“Norberto Pappo Napolitano” fue muy diverso y para todos los gustos.
La lluvia de la noche del miércoles no impidió que actuaran sobre 
el escenario las bandas Tokitos Rock (Diamante), Zanoh (Paraná), 
Almatroz (Santa Fe), Mater Matuta (Mendoza), Magnética (Paraná), 
Forjada (Paraná), El Torque (Paraná) y Signum (San Nicolás).
El jueves se realizó la tradicional excursión a las Aldeas Alemanas y, por 
la noche, todos los presentes pudieron disfrutar de las presentaciones 
de Black Piston (Salta), Yayos Blues (Coronda), Blanca Oscuridad 
(Tucumán), La Inefable (Santa Fe), Oasis (Rosario), Perro Salvaje 
(Buenos Aires), Disident (Rosario), Ballotage (Rosario) y Lovorne, con la 
actuación del hijo de Pappo, Luciano Napolitano.
Las actividades del viernes comenzaron temprano, a la siesta, con 
juegos de destreza y el espectáculo de acrobacias de Los Navarro. 
A la noche, por el escenario mayor pasaron Titanio (Diamante), Rojo 
7 mil (Rosario), Zelen (Buenos Aires), La Rocka (Paraná), Abryllian 
(Hurlingham), Revival (Paraná), Tan Biónica y Guasones.

Del 5 al 9 de septiembre, el Complejo Turístico Valle de La Ensenada 
fue el epicentro de las actividades. Ruido de motores, mucho rock 
e intercambio de experiencias fueron los pilares fundamentales 
para un armónico desarrollo del XVII Motoencuentro Internacional 
en Diamante.
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El sábado, la jornada más importante, arrancó a las 10 con la Caravana 
Solidaria “Hospital Colonia de Salud Mental” y la excursión al Parque 
Nacional Pre Delta y Cristo Pescador. La tradicional caravana de motos 
serpenteando la ciudad es, todos los años, uno de los atractivos más 
esperados: más de 11 kilómetros de motos que se desplazan por la 
ciudad, con el acompañamiento de miles de vecinos que salen a las 
calles a aplaudirlos. Este año, el desfile contó con la participación de 
la vedette Andrea Rincón, quien se mostró sorprendida por la gran 
convocatoria del encuentro.
Hubo juegos de destreza, entrega de premios a los asistentes que 
presentaron sus fotografías en el concurso para amateurs, y el escenario 
“Norberto Pappo Napolitano” estalló con las actuaciones de Cadenas 
(Diamante), Nomeleskatime (Viale), Talismán (Rosario), Pier y La Vela 
Puerca. Además de estas actividades, durante todo el encuentro estuvo 
abierta la gran carpa con 32 stands para artesanos.
La fiesta de las motos fue, una vez más, en Diamante. El ambiente 
cordial, la buena organización, los shows musicales y el espectáculo 
que implican tantas motos juntas fue también, como todos los años, 
una convocatoria para miles de personas que recorrieron el Valle de 
la Ensenada sin ser moteros, simplemente para vivir el encuentro que 
invade y emociona a la ciudad blanca.
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